

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Metode Penelitian

Metode yang digunakan pada penelitian ini adalah metode kuantitatif . menurut (Yusuf : 2014, 58) Penelitian kuantitatif dilakukan dengan menggunakan rancangan yang terstruktur, formal dan spesifik. Pada penelitian ini penulis telah merumuskan masalah penelitian dengan terstruktur sehingga nantinya mudah untuk dijelaskan.

Sugiyono berpendapat bahwa (2010 : 7), Penelitian kuantitatif adalah penelitian yang sudah ada sejak lama yang telah banyak dilakukan pada penelitian terdahulu. Didalam metode ini akan didapatkan hasil yang ilmiah mengenai sitiran dari skripsi mahasiswa jurusan Sejarah Peradaban Islam karena telah memenuhi kaidah-kaidah ilmiah yang terukur dan sistematis.

Dalam penelitian ini penulis menggunakan metode penelitian kuantitatif. Tujuan dari metode penelitian kuantitatif ini nantinya akan menampilkan data-data dari sitiran skripsi mahasiswa Sejarah Peradaban Islam.

B. Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini merupakan penelitian analisisdeskriptif. Penelitian deskriptif yaitu penelitian yang bertujuan untuk menggambarkan karakter suatu variabel, kelompok atau gejala sosial yang

terjadi di masyarakat (Martono : 2014, 62). Dalam penelitian ini penulis akan menggambarkan mengenai sitiran yang terdapat pada skripsi mahasiswa jurusan Sejarah Peradaban Islam.

Dalam hal ini penulis menggunakan analisis sitiran. Analisis sitiran merupakan salah satu teknik bibliometrika dalam Ilmu Perpustakaan dan Informasi yang mengkaji hubungan antara dokumen yang menyitir dengan dokumen yang disitir, (Julianti, 2010 : 16) .

C. Populasi dan Sampel

Populasi adalah wilayah generalisasi yang terdiri atas obyek atau subyek yang mempunyai kuantitas dan karakteristik tertentu yang ditetapkan untuk dapat ditarik kesimpulannya. Sampel adalah bagian dari jumlah dan karakteristik yang dimiliki oleh populasi tersebut, (Sugiyono : 2013, 62-63). Teknik pengambilan sampel pada penelitian ini yaitu *total sampling* sehingga sampel berjumlah sebanyak 189 skripsi.

Tabel jumlah skripsi mahasiswa jurusan Sejarah Peradaban Islam dari tahun 2010-2017 :

Tahun Terbit Skripsi	Jumlah skripsi
2010	26
2011	19
2012	15
2013	16
2014	24

2015	20
2016	49
2017	20
Total	189

Data jumlah skripsi di atas didapatkan pada Perpustakaan Fakultas Adab dan Humaniora.

Untuk mengetahui data dari mahasiswa yang telah diwisuda, maka penulis mengumpulkan data dengan menanyakan pada bagian akademik Fakultas Adab dan Humaniora. Adapun data yang penulis peroleh adalah data dari daftar mahasiswa yang telah diagenda untuk wisuda. Menurut Syofiatin selaku kepala bagian akademik Fakultas Adab dan Humaniora, buku wisuda mahasiswa Sejarah Peradaban Islam tidak lengkap nama-nama dan jumlah mahasiswa yang diwisuda mulai dari tahun 2010-2017, untuk itu disarankan pada penulis dengan melihat daftar agenda mahasiswa. Jumlah mahasiswa yang telah diagendakan untuk wisuda dari tahun 2010-2017 mahasiswa Sejarah Peradaban islam Fakultas Adab dan Humaniora yaitunya pada tahun 2010 berjumlah 27 mahasiswa. Tahun 2011 berjumlah 36 mahasiswa. Tahun 2012 berjumlah 21. Tahun 2013 berjumlah 29. Tahun 2014 berjumlah 38. Tahun 2015 berjumlah 37. Tahun 2016 berjumlah 55. Tahun 2017 berjumlah 23. Total mahasiswa yang agenda di perpustakaan Fakultas Adab dan Humaniora berjumlah 266 orang.

D. Prosedur Penelitian

1. Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang penulis gunakan adalah teknik dokumentasi. Teknik dokumentasi adalah

Data yang diperlukan dalam teknik dokumentasi ini adalah :

- a. Abstrak
- b. Daftar pustaka

Pada pengumpulan data ini penulis hanya memerlukan 2 data, abstrak dan daftar pustaka, abstrak untuk mengetahui nama penulis skripsi serta mengetahui apa subjek dari penelitian tersebut. Daftar pustaka untuk mengetahui siapa pengarang dan jenis karangan serta bentuk literatur yang sering disitir oleh mahasiswa Sejarah Peradaban Islam dalam menulis skripsi.

Prosedur pengumpulan data pada penelitian ini adalah :

1. Mengumpulkan skripsi-skripsi jurusan Sejarah Peradaban Islam dari tahun 2010-2017 di perpustakaan fakultas Adab dan Humaniora
2. Memfoto Abstrak dan daftar pustaka pada tiap skripsi.

Alasan penulis memfoto tiap halaman judul dan daftar pustaka pada tiap skripsi adalah dikarekan untuk memfotocopy sebanyak 189 skripsi tidak diperbolehkan oleh pustakawan fakultas adab dan humaniora. Hal ini disebabkan adanya skripsi yang hilang dan ada juga tidak dikembalikan oleh peneliti-

peneliti terdahulu, oleh karena itu hanya diperbolehkan untuk memfoto tiap halaman judul dan daftar pustaka skripsi tersebut.

3. Memeriksa kelengkapan dari daftar pustaka pada tiap judul skripsi
4. Mencatat data bibliografis sitiran seperti nama pengarang dan bentuk literatur pertahun terbit.
5. Melakukan pengkodean pada tiap judul skripsi demi kemudahan pada saat melakukan pekerjaan sitiran.

2. Pengolahan Data

Pada pengolahan data ini, penulis bermaksud untuk menjelaskan mengenai, berapa jumlah penulis skripsi dari tahun ketahun yang dilengkapi dengan nama dari penulis skripsi, jumlah sitiran yang digunakan serta apa saja subjek yang diteliti oleh si penulis skripsi tersebut, maka dibawah ini penulis menjelaskan dengan tabel agar mudah untuk dipahami.

Contoh :Tabel Jumlah Sitiran Dari Tahun Ketahun

No	Kode skripsi	Jumlah sitiran	Subjek
1	Ani	25	Sosial
2	Budi	36	Biografi

3. Penyajian Data

Penyajian data pada penelitian ini yang penulis gunakan adalah sesuai dengan rumusan masalah sebelumnya, yaitu mengetahui siapa saja pengarang yang paling sering disitir oleh mahasiswa Sejarah Peradaban Islam dari tahun 2010-2017 di perpustakaan Adab dan Humaniora serta apa saja judul karangan yang paling banyak digunakan oleh mahasiswa serta membicarakan tentang bentuk literatur yang paling banyak digunakan pada skripsi tersebut.

Untuk mengetahui secara jelas tentang hal di atas maka penulis menulis peringkat dari pengarang yang paling sering disitir, untuk itu penulis mengambil 10 peringkat pengarang yang paling sering disitir, untuk peringkat 11 sampai kebawah tidak penulis cantumkan, karena penulis hanya ingin mengetahui pengarang yang paling banyak disitir. Bagian terakhir dari penyajian data ini nantinya penulis akan menjelaskan mengenai bentuk-bentuk literatur yang paling sering disitir oleh mahasiswa Sejarah Peradaban Islam dalam menulis skripsi. Dibagian ini penulis akan menyamakan dengan pengarang tadi, untuk mengambil 10 bentuk literatur yang paling sering disitir.

a. Peringkat pengarang

Untuk menganalisis pengarang yang paling sering disitir, dilakukan dengan cara memasukkan data nama pengarang yang pertamakedalam tabel.

Contoh Tabel peringkat pengarang dari tahun 2010-2017 :

No	Nama pengarang	Peringkat
1	Budi	1
2	Ani	2

Untuk pengarang yang paling sering disitir oleh mahasiswa Sejarah Peradaban Islam penulis menggunakan peringkat tertinggi, siapa nama yang paling banyak muncul berarti itu yang paling sering disitir. Dan untuk mencari peringkat pengarang yang sering disitir, penulis menggabungkan dari tahun 2010-2017, agar mudah mencari peringkat tertinggi. Karena jika dilakukan pertahun maka, hasil yang didapatkan terlalu sedikit untuk nama pengarang yang sama. oleh karena itu, setelah penulis mendapatkan masing-masing nama pengarang pertahun barulah penulis jumlahkan totalnya dan dapat terlihat siapa saja pengarang yang paling sering disitir dari tahun 2010-2017.

b. Bentuk Literatur

Untuk menganalisis bentuk literatur yang paling sering disitir, dilakukan dengan cara menggolongkan bentuk literature misalnya bentuk buku, kamus, website, ensiklopedia, jurnal, majalah, tesis, skripsi dan sejenisnya.

Contoh tabel bentuk literatur yang paling sering disitir dari tahun-ketahun :

No	Bentuk Literatur	Jumlah	Persentasi
1	Buku	510	40 %
2	Kamus	300	28 %

Data dari pengarang dan bentuk literatur nantinya akan ditampilkan dari tahun ke-tahun serta akan digabungkan secara keseluruhan dan dapat dilihat hasil dari penelitian nantinya dengan menggunakan tabel.

Cara untuk menghitung persentase bentuk literatur di atas adalah dengan cara seperti dibawah ini.

Rumus Persentase :

$$\frac{\text{Jumlah total literatur dengan karakter tertentu}}{\text{Jumlah total seluruh sitiran/ daftar referensi}} \times 100$$